

EL COLEGIO DE SEGUNDA ENSEÑANZA

DE LOS RELIGIOSOS AGUSTINOS

EN GUERNICA



EL COLEGIO

Se halla emplazado á pocos metros de distancia del casco de lavi-lla, junto á la carretera que se dirige á Bermeo, al pie del monte «Cos-noaga» que le resguarda de los vendavales, bien soleado y ventilado, con abundancia de luz y dominando la risueña, extensa y feraz vega que tanto realce presta á la histórica, lindísima y próspera villa de Guernica.

El edificio es de nueva, sólida y airosa construcción, amplio, capaz para doscientos alumnos, compuesto de dos cuerpos y en el centra una hemosa capilla con dos patios que irán cubiertos con cristales, y un observatorio, dotado de agua potable abundante, y rodeado de terrenos propios extensos para el esparcimiento de los alumnos.

El clima de Guernica es inmejorable, apacible en todas las estaciones del año, hallándose situada la villa cerca del mar, cuyas brisas la bañan, con vías de comunicación fáciles y comarcas de perspectiva variada y encantadora.

LOS PROFESORES

Todos los Religiosos profesores sehallan avezados á la enseñanza y proceden de los renombrados Colegios del Escorial, honra de España y prez de la esclarecida orden Agustiniiana.

El Rdo. P. Fr. Angel Rodríguez, Doctor en Ciencias y miembro de

la Sociedad Astronómica de Francia, y cuyas obras son tan justamente apreciadas, piadoso y erudito y con dotes especialísimas y vocación decidida para la enseñanza, regentará el Colegio, dándole esplendor notable y colocándole á envidiable altura.

El Vice-director Rdo. P. Fr. Eustoquio de Uriarte es hijo preciado de Durango, escritor de altos vuelos y cuyas producciones literarias son tan apreciadas, tanto en la Revista Agustiniiana «La Ciudad de Dios» la primera revista científico-religiosa de España, puede decirse; como en «La Ilustración Española y Americana».

LA ENSEÑANZA

El material de enseñanza será completo. Han adquirido ya los Religiosos Agustinos para este colegio el material necesario para el gabinete de Física, Química é Historia Natural y la cátedra de Geografía se hallará dotada de todos los objetos convenientes para su perfecto estudio.

El observatorio se destacara sobre el mismo edificio del Colegio. Para dar unidad á los estudios y mantener la disciplina debida, solamente se cursarán, en el próximo año escolar que empieza en 1.º de Octubre, la enseñanza primaria superior y los dos primeros años del bachillerato y las asignaturas que en ellos se comprenden de las carreras del Comercio y de la Náutica, ampliando la enseñanza, hasta completarla, en los años sucesivos aún del Comercio y de la Náutica, siempre que el número de alumnos de cada una de éstas últimas carreras llegue á doce.

Se darán también en el Colegio lecciones de dibujo y de canto y piano y gimnasia.

Se admitirán alumnos, mediopensionistas y externos, procurando los Religiosos entenderse con la Empresa del ferrocarril de Amorebieta á Pedernales para que á precios reducidos puedan, si es factible, llegar á Guernica y regresar á sus casas los alumnos externos y mediopensionistas de los pueblos comprendidos en el recorrido de dicho ferrocarril.

Puede afirmarse que, si llega á reunirse número bastante de jóvenes aspirantes al Sacerdocio para el estudio del latín, se abrirán para ellos, en el Colegio, cátedras especiales, con el objeto de que estudien

con la solidez y perfección, para el caso debidas, dicho idioma, tan necesario para la carrera eclesiástica.

Está en prensa el Reglamento y dentro de breves días concluirá de imprimirse; y pueden, los que gusten, obtenerlo del indicado R. P. Fr. Angel Rodriguez, que se halla ya instalado en Guernica.

LA INAUGURACIÓN

Se verificará la inauguración del Colegio en la segunda quincena del corriente, y será brillante, un verdadero acontecimiento, tanto por la solemnidad que la imprimirán los Religiosos Agustinos, como por el concurso que sabe prestar generosa y espléndidamente á todo acto que sea por su naturaleza grande y provechoso la noble villa de Guernica.

Se espera que realzarán con su presencia y palabra autorizada y elocuente esas memorables fiestas de inauguración nuestro venerable Prelado Diocesano y los ínclitos hijos del Águila de los Doctores, los Excmos. Sres. Obispos de Salamanca y de Jaen, y quizás también algún otro Prelado, dando así toda la importancia conveniente á la enseñanza en el Nobilísimo Señorío de Bizcaya, de los eximios hijos del Santo Obispo de Hipona, del más sabio entre los Santos y del más Santo entre los sabios, del Doctor de la Gracia, San Agustín.

